



EDITORIAL

EL BANCO NACIONAL DE SEGUROS SIGUE EL RITMO DE LAS GRANDES INSTITUCIONES DEL SEGURO

Con singular interés observamos el desarrollo de todas las instituciones del Estado, y en forma especial las de carácter económico.

Y las observamos con especial interés porque siempre hemos pensado que una institución, por el hecho de ser propiedad del Estado, no debe estar predestinada al fracaso ya que, si los hombres que están frente a ella ponen mente y corazón, esta institución está llamada indudablemente a obtener el buen éxito que por su propia índole debe corresponderle.

Es, pues, cuestión de hombres y no de quien sea el propietario de la institución, Estado o particular.

Yo sé que no nos hemos equivocado pues, no podía pedirse mejor dirección que la que llevan el Banco Nacional y el de Seguros lo mismo, pues nadie ignora que esa institución sigue ahora el ritmo de las grandes: bancos de Seguros y que por eso labor fecunda e interesante los Directores de ese Banco han felicitado merecidamente a su Gerente don Andrés Brenes Mata y al Sub-Gerente de la misma don Víctor Aguilar Esquivel y a su actuario señor don Walter Dittell.

Nosotros queremos también unir nuestra felicitación para quienes así honran las posiciones que ocupan y el buen nombre de nuestra querida Costa Rica.

Voto de aplauso otorga la directiva del Banco de Seguros a su gerente

ES POR LA BRILLANTE LABOR DESARROLLADA POR EL SR. BRENES MATA DURANTE EL AÑO 1943, QUE HA SIDO LA MAS FECUNDA PARA ESA IMPORTANTE INSTITUCION Desde que asumió esas funciones ha puesto al Banco de Seguros en un elevado plano de superación y de beneficio para todo el público.

El acuerdo tomado por la Junta Directiva se hace extensivo al caballero don Víctor Aguilar Esquivel, sub gerente y colaborador inmediato del señor Brenes Mata.

Por conducto de una de las señoras de la junta directiva del Banco de Seguros, tuvimos conocimiento ayer, del voto de reconocimiento dado por esa junta, al gerente de la institución don Andrés Brenes Mata, en atención a su brillante labor en esas delicadas funciones durante el año 1943.

Se le expresó en una carta en que consta el acuerdo tomado, que gracias a su talento, singular actividad y deseo de llevar a la institución a un plano de su perfección, es que se efectuó durante el año pasado el mayor volumen de negocios con el constituyente beneficio para la institución.

Así mismo llevó a la práctica iniciativas muy oportunas que en la medida han dado excelentes resultados, haciendo que realmente el Banco de Seguros haya ve-

lido a ser lo que es hoy: una institución al servicio de todos los costarricenses en las diferentes actividades.

Mucho nos complace dar esta noticia, porque en nuestras frecuentes visitas al señor Brenes Mata, en nuestra condición de reporteros, hemos podido apreciar el celo, el constante empeño y con plena dedicación con que trabaja, todo lo cual ha dado lugar a este merecido voto de reconocimiento por el que LA TRIBUNA lo felicita muy cordialmente.

Este testimonio fue hecho extensivo al caballero don Víctor Aguilar Esquivel, actual subgerente y el colaborador inmediato del señor Brenes Mata, quien también ha demostrado una singular eficiencia en el desempeño de sus funciones. Igualmente le testimoniamos nuestra sincera felicitación.

A LOS TENEDORES DE ACCIONES PREFERIDAS

— DE LA —

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

se les recuerda que desde el día 3 del corriente se encuentran a su orden en nuestro Departamento de Caja los cheques por dividendos correspondientes al trimestre vencido el 31 de Diciembre de 1943, los cuales pueden retirarse en horas de oficina.

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

San José, 5 de Enero de 1944.

DECLARACIONES DE LA JUNTA ORGANIZADORA DE LA PESQUERIA

Por absoluta falta de espacio y por lo avanzado de la hora a que nos fuere entregado el original nos hemos visto obligados a posponer la publicación de interesantes declaraciones de la junta encargada de organizar la pesquería explicando al país sus actividades y refutando la campaña infundada que se ha hecho alrededor de sus actividades. Por ello presentamos nuestras excusas a dicha junta, prometiendo mañana la publicación de dichas declaraciones a es que los miembros de la misma quisieran estimar convenientemente.

EL IMPORTANTE AGRICULTOR DON...

VIENE DE LA PÁG. UNO.— Los distinguidos y destacados miembros de La Sierra de Abangares, don Israel Morera Romero, don Juvenal Trejos Ugalde y don José Corrales Arguedas han hecho su valiosa adhesión política al licenciado Picado.

El licenciado Picado la valiosa adhesión política de los distinguidos e importantes elementos don Miguel Ángel Barrrantes H., don Elías Alfaro Quirós y don Abel González Montenegro.

El licenciado Picado la valiosa adhesión política de los distinguidos e importantes elementos don Joaquín Barquero Grandados y don Nue Segura Arce.

El licenciado Picado la valiosa adhesión política de los distinguidos e importantes elementos don Joaquín Barquero Grandados y don Nue Segura Arce.

El licenciado Picado la valiosa adhesión política de los distinguidos e importantes elementos don Joaquín Barquero Grandados y don Nue Segura Arce.

El licenciado Picado la valiosa adhesión política de los distinguidos e importantes elementos don Joaquín Barquero Grandados y don Nue Segura Arce.

El licenciado Picado la valiosa adhesión política de los distinguidos e importantes elementos don Joaquín Barquero Grandados y don Nue Segura Arce.

El licenciado Picado la valiosa adhesión política de los distinguidos e importantes elementos don Joaquín Barquero Grandados y don Nue Segura Arce.

El licenciado Picado la valiosa adhesión política de los distinguidos e importantes elementos don Joaquín Barquero Grandados y don Nue Segura Arce.

El licenciado Picado la valiosa adhesión política de los distinguidos e importantes elementos don Joaquín Barquero Grandados y don Nue Segura Arce.

El licenciado Picado la valiosa adhesión política de los distinguidos e importantes elementos don Joaquín Barquero Grandados y don Nue Segura Arce.

El licenciado Picado la valiosa adhesión política de los distinguidos e importantes elementos don Joaquín Barquero Grandados y don Nue Segura Arce.

El licenciado Picado la valiosa adhesión política de los distinguidos e importantes elementos don Joaquín Barquero Grandados y don Nue Segura Arce.

POSTAL

A don Mariano Tovar, Ciudad.

Su vibrante y bien costurado discurso pronunciado anoche, dejó en el ambiente costarricense sonoridades de trueno y fulgor: de rayo demoleedor de injusticias, Edificación es la hermosa enseñanza de su palabra que claridades de verdad, situó en las sombras de las pasiones bajas, la mala intención de actuaciones tendenciosas que al rastrear en la bajura, no alcanzan la altura en que se debate con nobleza y de cara a la luz.

Lo felicita calorosamente,

ANIBAL HERNANDEZ ALVAREZ.

San José 5 de Enero de 1944.

HARE UN EXAMEN DE CONCIENCIA...

(VIENE DE LA PÁG. UNO)

Creíame que sus palabras ringunas cosquillas me habían producido. Mucho los respeto. A risa nunca me mueven, sino solamente a dispensarles consideración muy atenta. Y a propósito de algunas de ellas, consignadas en su carta, me complace en manifestarle que haré un examen de conciencia muy minucioso, en relación con mis intervenciones políticas y con los fraternizaciones de igual género. Dedicación los latinos: "Error corrigitur ubi deprehenditur".

Permitame que con todo respeto el "Monseñor de los Ticos" salude al ilustre "Benemérito de los Ticos", y se suscriba su servidor muy atento.

(F.) VICTOR SANABRIA M., Arzobispo de San José

PACO RODRIGUEZ: LA MEJOR ESPERANZA DEL MEXICO TAURINO

CORTO LA PRIMERA OREJA EN LA TEMPORADA VERIFICAL CADA EL AÑO PROXIMO PASADO EN LA PLAZA MONUMENTAL DE TODOS DE MEXICO

Le fue concedida la oreja y el rabo del toro "Jugueté" de la célebre ganadería de "Santín", honor que se concede únicamente a los toreros que han realizado una faena excepcional

A PACO RODRIGUEZ SE LE AUGURA UN BRILLANTE PORVENIR Y LOS CRITICOS LE HAN DESIGNADO COMO EL "SUCCESOR DE SILVERIO", EL MEJOR DIBUJANTE MEXICANO DE LA EPOCA PRESENTE

Alto, delgado, buen mozo, decidido y franco, tal es la primera impresión que recibe el reportero al serle presentado el torero mexicano que mejor porvenir tiene actualmente entre la plejada de valientes muchachos que buscan la inmortalidad con el arma de su capote y su valor como único es el torero. Es Rodríguez, de los diestros mexicanos, quien más impresión por su sencillez, por su garbo y quizá, por la aureola de valiente que le ha rodeado su llegada a esta capital.

Comenzó su carrera taurina como la comienzan tantos jóvenes ambiciosos de recibir la alfilerada en un día que tal vez nunca llegará.

Sus comienzos fueron exitosos que merecieron la atención de los aficionados; aquel muchacho llamado Lejos, auguró alguien y el valiente, por lo que hemos podido apreciar entre los recortes de las crónicas taurinas que en tiempos entre manos, va en camino de convertirse en una maravilla de realidad.

Cortó orejas en las principales plazas de la república azteca y

el día de la Raza del año próximo pasado, salió en hombros de los aficionados con Ricardo Beltrán, de la Plaza de Toros "El Progreso" de Guadalajara, la ganadería en importancia de México grabado en la mente de Paco Rodríguez: el 8 de Octubre de 1941, día de su debut en la Plaza Monumental de Toros de México. Había llegado a la más alta cima de sus ambiciones.

Gustó su manera de torero, su valor, su destreza. La atención de la capital azteca, lo llamó muy pronto el "sucesor de Silverio", actualmente el mejor torero mexicano.

Cortó la primera oreja el año pasado y hasta la fecha, luce un record realmente halagador: 3 orejas y un rabo. Al toro "Jugueté" de la ganadería de "Santín", le cortó rabo y oreja.

Tal es Paco Rodríguez, el "sucesor de Silverio", el mejor diestro torero mexicano de la época presente

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

EL LICENCIADO MANUEL ANTONIO ZAMORA EXPLICARÁ EN "LA VOZ DE LA VICTOR" EL JUEVES 6 A LAS 7 DE LA NOCHE, LA IMPORTANTE LABOR AGRARIA DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL EN LA PROVINCIA DEL GUANACASTE



ANUNCIASE EN "LA TRIBUNA"

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

HOY MIERCOLES — A las 6 y 35 p. m. — HOY MIERCOLES

LA VOZ DE LA VICTOR

Harán sensacionales declaraciones al país:

LA PROFESORA SEÑORA CORINA R. DE ODIN y EL PERIODISTA DON RUBEN HERNANDEZ.

NO PIERDA ESTA INTERESANTE TRANSMISION Y ESCUCHE LAS DECLARACIONES DE TAN DISTINGUIDOS ORADORES

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

HOY MIERCOLES — A las 7 y 30 p. m. — HOY MIERCOLES

Estación AMERICA LATINA

Harán uso del micrófono los señores:

LIC. DON HUMBERTO PACHECO COTO DON GUILLERMO RUIZ VARGAS y PROFESOR DON MARCELINO GARCIA CANALES

SINTONICE "AMERICA LATINA" Y ESCUCHE LA VOZ AUTORIZADA DE TAN DISTINGUIDOS ORADORES

PARADOS EN PUNTA Arenas Los ASERRADEROS, ARROCCERAS, PANADERÍAS Y EBANISTERÍAS

HACE MUCHOS MESES LA COMPANIA ELECTRICA DE PUNTA ARENAS RECIBE DE LOS ABONADOS Y DE LA MUNICIPALIDAD EL PAGO DE SERVICIOS QUE NO SUMINISTRA...

La situación porque atraviesa la población en esta materia tiene alarmado al público, pues los talleres mencionados no pueden despedir a los trabajadores...

URGIDO EL GOBERNADOR DE LA PROVINCIA PARA SOLUCIONAR LA SITUACION, CONVOCO PARA HOY A LA MUNICIPALIDAD, TAMBIEN LOS INTERESADOS SOLICITAN AYUDA DE LAS SECRETARIAS DE GOBERNACION Y TRABAJO

Puntarenas, 4. — A LA TRIBUNA. — Hace muchos meses que la compañía eléctrica de Puntarenas recibe de los abonados y de la Municipalidad el pago de servicios que no suministra...

gana. Ha sido aplaudida la forma en que se ha tratado este problema de importancia en la vida industrial y comercial de Puntarenas. Separadamente los empresarios piden por este medio que se les pague por los trabajos que han efectuado a este problema, y así terminar con los terribles efectos de ese ciner, que está fagocitando la vida industrial y comercial de Puntarenas, conocido con el nombre de Compañía Eléctrica.

Humberto Estrada Delgado Corresponsal

estudie!



MECANOGRAFIA \* TAQUIGRAFIA EN ESPAÑOL E INGLÉS \* TENEDURIA DE LIBROS \* REDACCION COMERCIAL \* IDIOMA INGLÉS \* CONTABILIDAD Y AUDITORAGE \*

EN LA MUY JUSTAMENTE AFAMADA

ESCUELA GREGG

'LA ESCUELA DEL EXITO'

que ofrece, además,

POR PRIMERA VEZ EN COSTA RICA, LA NOVEDAD DEL CURSO

'ARTE DE VENDER, PROPAGANDA Y PUBLICIDAD PRACTICA'

A cargo del talentoso Profesor Dr. LUDOVICO SOTO B., con experiencia publicitaria en Cuba de 25 años,

TELEFONO 3978

APARTADO 1995

OLIVIA R. DE GOMEZ

Directora

ACABADO DE LLEGAR Y A LOS MEJORES PRECIOS DE PLAZA

Ofrecemos un completo surtido de:

- LAFICES MONGOL Nos. 1 - 2 y 3. LAPICES FABER AZULES y ROJOS y ROJO - AZULES. LAPICES TINTA DUROS y MEDIANOS. LAPICES DE COLORES EN CAJAS. LAPICES DE COLORES EN CAJAS DE LUJO. LAPICES NEGROS CON O SIN BORRADOR en un completo surtido de colores y precios. PORTAPLUMAS EN DIFERENTES TIPOS y TAMAÑOS. BORRADORES EN VARIOS TIPOS y TAMAÑOS.

VISITENOS PARA QUE VEA NUESTRO MUESTRARIO - VENTAS UNICAMENTE AL POR MAYOR.

COSTA RICAN TRADING HOUSE INC.

75 varas al Sur de Paquetes Postales

Telefono 3805

Apartado 1710

EL MAS GRANDE ATAQUE AEREO DE LA HISTORIA SUFRIO AYER LA...

(Viene de la pag. UNO) — El comando norteamericano dirigido por 400 bombarderos pesados por 400 cazas de combate, lanzaron un intenso ataque a las ciudades de Berlín y Gdansk, Polonia. Los bombarderos norteamericanos destruyeron o dañaron seriamente edificios, fábricas y depósitos de guerra. En Gdansk, Polonia, se quemó un depósito de municiones. Los tripulantes de estos bombarderos informaron que el bombardeo cumplió con todo éxito. Los tipos de las reales fuerzas norteamericanas, Mitchell, Boston y Mosquito, siguieron a seguir con ataques desde poca altura logrando en todos los casos buenos resultados. Los bombarderos aéreos dicen que durante los ataques a la costa francesa los aparatos aliados destruyeron fieras frente a un rico fuego antiaéreo.

CONSIDERAR LA PARALIZACION DE LOS CAFES A ESTADOS UNIDOS. WASHINGTON, 4. UP. — La junta internacional de café efectuó hoy una reunión seguida de un comunicado por el comité asesor. Los reuniones se suscitó un teniente, se relacionó con la animada negativa de los exportadores de café a enviar el producto a Estados Unidos en la esperanza de obtener un aumento de precio.

TRAZARON LOS RUSOS LA VIEJA FRONTERA CON POLONIA. MOSCU, 4. UP. — De acuerdo con las partes oficiales llegadas al frente, las tropas rusas que comandó el general Vainut han avanzado por varios puntos las viejas fronteras ruso-polacas en un frente de ochenta kilómetros de extensión.

ALIBO EL PRINCIPLE HUMBERTO DE SALSIA. LONDRES, 4. UP. — Radio británico anunció que el Príncipe Humberto de Salsia 'cayó' en el campo del honor.

La los se quita al momento

con sólo una repatriada de Jaros de TABONUCO GIAYUCCI el remedio que han usado tres generaciones de costarricenses para combatir las afecciones bronquiales y pulmonares. Traiga en frasco su casa.

Tabonuco y deje de toser

NO CAYO SORPRESA EN WASHINGTON. EL RECONOCIMIENTO DEL GOBIERNO DE BOLIVIA POR LA ARGENTINA.

WASHINGTON, 4. UP. — La determinación de la Argentina de reconocer al gobierno de Bolivia no ha causado mucha impresión en Washington. Ya se había dado por descontado este reconocimiento desde antes, por haber sido la Argentina la única nación del Hemisferio Occidental que demostró satisfacción por el golpe de estado que tuvo lugar en La Paz el día 10 de diciembre último. Informes recibidos de otras capitales parecen indicar que hay pocas posibilidades de que alguna otra república americana reconozca al gobierno de Villarroel en un cercano futuro, al menos mientras no se produzca una reorganización mayor de la junta. El plan de Gaitani ha recibido aprobación general, aun cuando ya han hecho reservas que se tiene entendido deben ser con el fin de perfeccionamiento del plan para el mayor total impresión de un plan por renuncias directas nacionales en asuntos de esta clase.

TITO ABESTA UN DURO GOLPE A LOS NAZIS.

LONDRES, 4. UP. — Por Robert Richards. — En forma sencilla prosigue la lucha en las calles de la ciudad bohemiana de Praga. Los nazis están siendo derrotados por el segundo ejército de infantería alemán el nombre de guerrilleros del nacional Tito parecen estar desafiando lentamente a los invasores. Los nazis están perdiendo la batalla de Praga. Los nazis están perdiendo la batalla de Praga. Los nazis están perdiendo la batalla de Praga.

Las locales indican que Banja Luka caerá en las próximas 48 horas. Si así sucede los germanos habrán sufrido uno de los peores reverses en la campaña de Yugoslavia. El comunicado oficial de Tito transmitido por radio Yugoslaviana Libre indica claramente que ese jefe está seguro de alcanzar esa victoria pues dice que "los últimos focos de resistencia del adversario son sistemáticamente eliminados". Las informaciones recibidas en los centros yugoslavos expresan que la pérdida de esa plaza será un duro golpe para los alemanes, pero que ocurrirá en momentos en que los invasores están dedicados a vigilar la costa del Adriático

para impedir la afluencia de armamentos, municiones y víveres que los aliados envían a las fuerzas de Tito. Banja Luka tiene una población de 30 mil habitantes. Hay en ellas muchas mezquitas. Es sede de un Obispo católico y de un metropolitano griego así como de dignatarios de la Iglesia musulmana. Posee muchas industrias importantes y una estación inalámbrica. Simultáneamente con la batalla de Banja Luka los partidarios destruyeron un tramo de seis kilómetros de la línea férrea que conduce de esa ciudad a Prijedor. También cesaron la Línea de Bosnia a Bosanski Novi.

LA SITUACION DE LOS ALIADOS ES AHORA MUCHO MEJOR QUE EN CUALQUIER MOMENTO. LONDRES, 4. UP. — En un discurso pronunciado ante los obreros de una fábrica de productos bélicos en la región de Londres el ministro de producción aeronáutica, sir Stafford Cripps hizo las declaraciones siguientes: Es totalmente cierto que la situación de las naciones aliadas es ahora mucho mejor que en cualquier otro momento de la guerra pero debemos recordar siempre que jamás la fuerza es tan poderosa como cuando está herida. Tenemos que estar preparados para hacer frente a ataques violentísimos 1944 será un año más difícil tanto en el frente de lucha como en el frente industrial. Esperamos que antes de que termine este año si trabajamos lo suficiente podremos poner fin a la guerra en Europa. Después tendremos que cumplir nuestras promesas de ayudar a los norteamericanos, australianos y neozelandeses a terminar la guerra en el Lejano Oriente.

EL MISISTRO POLACO EN WASHINGTON SE ENCRUZARON hoy, tratando del cruce de la frontera polaca por las fuerzas rusas. El ministro polaco al terminar dijo que la entrevista había sido altamente satisfactoria sin revelar los puntos de vista tratados. Hull dijo que EE. UU. ha sido un suceso por reunir a Polonia y Rusia diplomáticamente.

PLEBISCITO FISCALIZADO POR LOS ALIADOS PARA RESOLVER EL LITIGIO RUSO-POLACO. MOSCU, 4. UP. — Especial por Vladimir S. Meyer. — Según noticias recibidas aquí la llegada de las fuerzas rusas a la antigua frontera de Polonia ha hecho regresar en el extranjero la situación en torno del litigio ruso-polaco. Dicen esas noticias que ciertos círculos del exterior sugieren ahora un plebiscito en Ucrania occidental y Rusia Blanca bajo fiscalización de los aliados. La posición rusa con respecto a esos territorios fue claramente definida por la prensa soviética el año pasado y puede darse por seguro que cualquier tentativa de plantear las cuestiones de soberanía rusa en Ucrania occidental y Rusia Blanca preparará con el consentimiento de la Unión de los Soviets y que no tolerará ninguna presión extraña destinada a devolver esos territorios a Polonia. La reincorporación de Ucrania occidental y Rusia Blanca al estado ruso en septiembre de 1939 fue considerada como reparación de una gran injusticia que había durado 23 años. Ese territorio, cuya población comprende un 68 por ciento de rusos blancos, ucr-

nianos y judíos y sólo un dor por ciento de polacos, fueron tomados por la fuerza de las armas por Polonia después de la primera guerra mundial. Durante los 25 años de dominación polaca dichos territorios se convirtieron en unas de las regiones más pobladas de Europa, Wladia Washevska, jefe de la unión de patriotas polacos asesinó y nombró a varias familias polacas de grandes terratenientes con enormes propiedades en esos territorios, de ser los culpables de la agitación que se siguió devuelto a Polonia. Recordada también que el embajador soviético en México, Oumankin, en su discurso de noviembre último reiteró que los tropas soviéticas deberán llegar hasta la línea límite establecida en 1939 por Rusia y Alemania en virtud de la cual se da a Francia todo el territorio al este de los ríos Piva, Bug y Stan, para alcanzar nuestra frontera con Polonia.

SE REUNIO EL GABINETE POLACO

LONDRES, 4. UP. — El primer del gobierno polaco elegido se reunió hoy con el gabinete para tratar de la entrada de los ejércitos rusos en la vieja Polonia. Dijo que más adelante habrá declaraciones oficiales.

CHURCHILL PREOCUPADO POR LA LIBERACION DE POLONIA

LONDRES, 4. UP. — Otra vez el primer ministro Winston Churchill dirigió una carta al primer ministro polaco diciendo que ya está suficientemente redibujada la enfermedad que le asalta en el Medio Oriente para tener la gran decisión de ir en la liberación del pueblo polaco.

LA ACTITUD RUSA SOBRE LOS TERRITORIOS POLACOS

MOSCU, 4. UP. — Informaciones recibidas aquí son patentes de que la actitud rusa hacia los territorios polacos en la vieja frontera con Rusia es una actitud de absoluta indiferencia y que no será llamada a devolver esos territorios a Polonia. La posición rusa con respecto a esos territorios fue claramente definida por la prensa soviética el año pasado y puede darse por seguro que cualquier tentativa de plantear las cuestiones de soberanía rusa en Ucrania occidental y Rusia Blanca preparará con el consentimiento de la Unión de los Soviets y que no tolerará ninguna presión extraña destinada a devolver esos territorios a Polonia. La reincorporación de Ucrania occidental y Rusia Blanca al estado ruso en septiembre de 1939 fue considerada como reparación de una gran injusticia que había durado 23 años. Ese territorio, cuya población comprende un 68 por ciento de rusos blancos, ucr-

CORDON HULL SE ENTREVISTO CON EL MINISTRO POLACO EN WASHINGTON

WASHINGTON, 4. UP. — El ministro polaco al terminar dijo que la entrevista había sido altamente satisfactoria sin revelar los puntos de vista tratados. Hull dijo que EE. UU. ha sido un suceso por reunir a Polonia y Rusia diplomáticamente.



Lic. FERNANDO SOTO HARRISON Secretario General del Partido Republicano Nacional

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

MAÑANA LUEVES 6 DE ENERO DE LAS 6 Y 30 A LAS 7 Y 30 DE LA NOCHE DESDE

'LA VOZ DE LA VICTOR'

HARA USO DE LA PALABRA

EL LICENCIADO DON FERNANDO SOTO HARRISON, SECRETARIO GENERAL DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL



# TRES TRAIADORES

¿Quieren vender nuestra patria!... — ¿Andan buscando la intervención extranjera!!

LOS CIEGA SU AMBICION Y ATROPELLAN CUALQUIER PRINCIPIO QUE DEBERIAN TENER POR INVOLABLE, HABIENDO INCIADO YA GESTIONES Y MANIOBRAS DIVERSAS EN OTROS PAISES CON EL OBJETO DE LOGRAR UNA INTERVENCION QUE LOS SALVE DE LA DERROTA APLASTANTE QUE LES PROPINARA UN PUEBLO QUE LOS REPUDIA

Tres hombres andan buscando la venta de nuestra Patria.

Tres hombres tratan de sacrificar a nuestro pueblo, nuestra tradicional independencia y nuestra altiva soberanía, con tal de ver sus ambiciones satisfechas.

Tres malos costarricenses, tres políticos venales, tres aves de mal agüero en estos tiempos difíciles, han dispuesto sacrificar los intereses mismos de la Patria a cambio de satisfacer sus odios y sus venganzas ruines.

León Cortés, principal investigador, Claudio Cortés, agente maquiavélico y ROBERTO BRENES MESÉN, brazo ejecutor, correvéidile barato, alcahuete de la maniobra, están dispuestos a vender el país, su derecho de regir sus destinos como le de la gana, buscando



do la intervención extranjera.

Hoy ya anuncian en 'La Hora' que 1.000 marinos yanquis serán invitados por el cortesismo para intervenir en las elecciones.

Por eso es que Brenes Mesén parte en estos días para los Estados Unidos. Su viaje ha sido costado por contribuyentes del mismo partido cortesista que en esta forma se han solidarizado con una pérfida traición. De ellos, Chango Solera había ofrecido mil colonos que a última hora decidió no entregarlos. No sabemos las razones. Si fué por economía, allá él. Si fué porque le remordió su sentimiento mímico de cariño a la patria, lo felicitamos. Siquiera por vergüenza algunos cortesistas están aprendiendo a actuar como debieran.

Tres hombres quieren vender nuestra patria, pero es

sentimiento alerta de los costarricenses, el mismo sentimiento que los hizo alzarse en armas contra los filibusteros, el mismo que los hizo derrocar y fusilar a Morazán, cuando quiso implantar una tiranía absurda, el mismo sentimiento que siempre ha defendido nuestra pequeña soberanía, se levanta ahora para rechazar en forma enérgica a esos tres desalmados, esos tres "caballeros de la industria" que han preferido sacrificarlo todo con la misera esperanza de lograr la satisfacción de sus anhelos enanos!!!

Para que el pueblo los recuerde bien, así, hermanos, repetimos sus nombres: León Cortés Castro, Claudio Cortés Castro y Roberto Brenes Mesén.

Detrás de ellos, la eminencia gris del Diario de Costa Rica, moviéndose sigilosamente, con su paso felino...



## 52.000 hombres contra 13.000

### ESTE ES EL BALANCE DE LAS TRES PRIMERAS SEMANAS DE REUNIONES DE PLAZA PUBLICA

Mientras nuestro candidato don Teodoro Picado ha asistido a reuniones en donde 52.000 personas lo han aclamado como Futuro Presidente de Costa Rica, los cortesistas con dificultad han podido llevar a su Fuhrer de Carnaval a reuniones, la mayoría en cantones lejanos para no exponer su fracaso, en donde escasas 13.000 personas lo han ido a mirar como a animal raro.

Nosotros hemos hecho reuniones, con asistencia de nuestro candidato, en:

- San Ramón
- Puntarenas
- Grecia
- Atenas
- Cocoochea
- Barrio México
- Barrio Aranjuez
- Desamparados
- Barba
- San Pedro de Barba
- Puriscal
- Santa Ana.

Los cortesistas las han efectuado en:

- Puriscal
- Turrubares
- Las Juntas de Abangares
- Pérez Zeledón
- y Santo Domingo.

### DOCE REUNIONES CONTRA CINCO. 52.000 HOMBRES CONTRA 13.000.

EL CADAVER POLITICO DEL CORTESISMO ESTA YA EN SU ULTIMO PERIODO DE PUTRE FACCION.

## DESCUBIERTA LA FARZA DE LAS CONVENCIONES CORTESISTAS

LEON CORTES PROMETIO CONVENCIONES A LOS JOVENES DE ACCION DEMOCRATA PERO YA HABIA CONTRAIDO COMPROMISO INDISOLUBLES CON POLITIQUEROS DE OFICIO

La solución, entonces, será la de efectuar pantomimas burdas de convención, llevando las papeletas ya determinadas, y tratando de aparentar —con piel de oveja— un carácter democrático que no conocen ni por el forro

PERO DE ESA MANERA LOS JOVENES DE ACCION DEMOCRATA QUEDAN INTACTOS EN SU VIRGINIDAD POLITICA, Y LOS VIEJOS POLITIQUEROS SE SALEN CON LA SUYA

Los jóvenes de Acción Demócrata se empeñaron en que los candidatos a diputados por el cortesismo resultaran electos por medio de convenciones. León Cortés, para quitarles de encima, les dijo que "jalaran", pero en el fondo prosiguió haciéndoles caso a todos los politiqueros de la vieja guardia de su partido, es decir, ofreciendo las candidaturas a quienes le pudieran dar plata para mover la máquina oxidada de su partido.

Los de Acción Demócrata, mientras tanto, prosigueron con "idealismo" propio de su inexperiencia, tratando de conseguir convenciones. (Algunos mal pensados dicen que los

querían porque era la única oportunidad que ellos tenían de ser postulados).

Llegó el momento en que el cisma amenazaba con dividirse totalmente al cortesismo. Dos hechos son sintomáticos:

En Puntarenas los de Acción Demócrata trataron de entrevistarse con León, pero fracasaron por culpa de Rafael Beeche, que no quiere convenciones porque no alcanzaría ni los votos de sus hijos. Esto indignó furiosamente a los jóvenes.

Por otro lado, León Cortés llegó donde don Julio Sánchez, a ofrecerle el primer puesto por Heredia, alegándole que Bicho Elizondo era muy "rojo" y que él prefería un candidato de "mejor posición". (Esto, en lenguaje politiquero, significa: "yo lo nombro y usted financia la campaña en la provincia").

Pero el señor Sánchez prefirió rehusar tan "generoso" proposición, y ahora sigue Bicho en el candeler.

Como resultado de todo esto, el cortesismo decidió contentarlos a todos. Llevar a efecto las convenciones, pero hacerlas con listas ya establecidas, de modo que salgan los candidatos que ofrecen mayor contribución económica y mayores garantías de no salirse del marco, estrictamente retrógrado, del cortesismo.

Las convenciones van a ser una farsa. En estos momentos ya todos lo saben así. Hasta los de Acción Demócrata. Pero parece que ya están criando el colmillo y prefieren hacerse los "indiferentes".

## ESPARTA: otro cementerio CORTESISTA

DESPUES DE DECIR QUE TOMABAN LA APUESTA LANZADA POR DON LUIS VASCO COTO, LOS CORTESISTAS SALEN CORRIENDO A PESAR DE QUE SE LES OFRECIO DOBLE CONTRA SEN CILLO

El domingo, el "Bloque de la Victoria" celebró una reunión triunfal, liquidando al cortesismo definitivamente. — El cortesismo no pudo celebrar reunión en aquella localidad

ESPARTA, 4. — (Especial).

El cortesismo anunció que tomaría la apuesta que lanzó don Luis Vasco Coto al triunfo de don Teodoro Picado en esta localidad, dándole además, el "chance" de coger los SEIS MIL COLONES PICADISTAS contra sólo TRES MIL COLONES CORTESISTAS. ¡Tiraban el principio "moral" de no coger apuestas al cajón de la basura! Pero resultó pura bulla: cuando don Luis Vasco llegó a formalizar la apuesta, los cortesistas echaron a correr, tembando de miedo, a pesar de que la apuesta era doble contra sencillo al triunfo LEGAL de don Teodoro. En vista de ello, el cortesismo de Esparta ha quedado desinflado definitivamente. Como si los fracasos cortesistas fueran pocos, el domingo celebró el "Bloque de la Victoria" una reunión espléndida, con más de cuatrocientos

hombres y el cortesismo no pudo celebrar la suya porque nadie llegó

Esparta es otro cementerio cortesista. La apuesta está vigente hasta el trece de febrero.

L CORRESPONSAL POLITICO

## MIENTE EL CORTESISMO AL REFERIRSE EN SU SECCION DE PRENSA A TRES RIOS

En Diario de Costa Rica de ayer aparece, en la sección del partido cortesista, una información refiriéndose a hechos ocurridos en Tres Ríos, que es absolutamente falsa y, además de falsa, pérfida e insidiosa. Afirman que el señor Jefe Político de Tres Ríos pidió refuerzos de policía a San José y eso es absolutamente falso. Dicen además que "LOS SICARIOS DEL OFICIALISMO" disparaban sus ametralladoras en un alarde de matonismo sin paralelo. Este noticia se supo por primera vez en Tres Ríos al verla publicada en el Diario de Costa Rica y desde luego ha sido muy comentada: la perfidia de quien suministra semejantes falsedades a la prensa, en el afán permanente de formar una atmósfera de descrédito para el gobierno del Doctor Calderón Guardia.

Lo que no dice el Diario es que elementos del cortesismo se dedicaron esa noche, como lo han hecho muchas veces, a lanzar gritos provocativos para irrespetar a la autoridad, lo que ha sabido cumplir con su deber no permitiéndoles escándalos.

Ya ve el país cómo los ametralladores del cristianísimo gobierno del Doctor Calderón Guardia sólo existen en la imaginación calenturienta de quienes también CRISTIANISIMAMENTE mienten y calumnian al gobierno y a un pueblo que está contento de sus autoridades y las respalda y las respalda para evitar los desmanes de unos pocos mal intencionados que desearían la alteración del orden.





